

- 01 de julio de 2016. El Consejo de Derechos Humanos (CDH) de las Naciones Unidas en Ginebra aprobó una Declaración sobre el Derecho a la Paz por la mayoría de sus Estados miembros. Es el resultado de tres años de trabajo con todas las partes interesadas liderado por Costa Rica. Como dijo la Representante Permanente de Cuba ante el CDH en el momento de la presentación de la resolución, esta Declaración se enmarca en el contexto de la reciente firma de los Acuerdos de Paz en Colombia. Para promover el derecho a la paz es imperativa la implementación de la Declaración y Programa de Acción sobre una Cultura de Paz, que centra su atención en la seguridad humana y la erradicación de la pobreza, desarme, educación, desarrollo, medio ambiente y protección de grupos vulnerables, los refugiados y los migrantes. La Declaración invita a todas las partes involucradas en orientar sus actividades, reconociendo la gran importancia de practicar la tolerancia, diálogo, cooperación y solidaridad entre todos los pueblos y naciones del mundo como un medio para promover la paz. Para alcanzar este fin, la Declaración señala que las generaciones presentes deben asegurar que ellas y las futuras aprendan a convivir en paz con la alta aspiración de evitar a las generaciones futuras el flagelo de la guerra. En el nivel de aplicación, la Declaración reconoce el papel crucial de la UNESCO que, junto con las instituciones internacionales y nacionales de educación para la paz en todo el mundo promoverán al espíritu de tolerancia, diálogo, cooperación y solidaridad. Para ello, la Declaración reconoce en su sección dispositiva que la "Universidad

para la Paz debería contribuir a la gran tarea universal de educar para la paz a través de la docencia, la investigación, la formación de posgrados y la divulgación del conocimiento". Basándose en la resolución A/HRC/32/28, el Consejo de Derechos Humanos recomienda que la Asamblea General apruebe la "Declaración sobre el Derecho a la Paz", lo cual ocurrirá en la próxima sesión de la tercera comisión de la Asamblea que inicia sus labores a inicios de octubre. En particular, la Declaración es el resultado de los esfuerzos infatigables de algunos distinguidos defensores de la paz y promotores de los derechos humanos así como el importante papel desempeñado durante muchos años por algunos sectores de la sociedad civil que han demostrado que el diálogo genuino entre todas las partes interesadas y los grupos regionales es la base de la paz y la comprensión en todo el mundo. La iniciativa de la UNESCO que en 1997 convocó a los Estados miembros para discutir un proyecto de Declaración sobre el Derecho Humano a la Paz se hará pronto realidad en el marco de la Asamblea General.

http://ap.ohchr.org/documents/dpage_e.aspx?si=A/HRC/RES/32/28

- July 1, 2016. The Human Rights Council (HRC) of the United Nations in Geneva adopted a Declaration on the Right to Peace by a majority of its Member States. This is the result of three years of work with all stakeholders led by Costa Rica. As the Permanent Representative of Cuba said to the HRC at the time of the presentation of the resolution, this statement is framed in the context of the recent signing of the Peace Accords in Colombia. In promoting the right to peace, it is imperative the implementation of the Declaration and Programme of Action on a Culture of Peace, which focuses its

attention on human security and the eradication of poverty, disarmament, education, development, environment and protection of vulnerable groups, refugees, and migrants. The Declaration invites all stakeholders to guide themselves in their activities by recognizing the great importance of practicing tolerance, dialogue, cooperation and solidarity among all peoples and nations of the world as a means to promote peace. To reach this end, the Declaration states that present generations should ensure that both they and future generations learn to live together in peace with the highest aspiration of sparing future generations the scourge of war. At the level of implementation, the Declaration recognizes the crucial role of UNESCO, which together with the international and national institutions of education for peace, shall globally promote the spirit of tolerance, dialogue, cooperation, and solidarity. To this end, the Declaration recognizes in its operative section that “University for Peace should contribute to the great universal task of educating for peace by engaging in teaching, research, post-graduate training and dissemination of knowledge”. Based on the resolution A/HRC/32 /L.18, the HRC recommends that the General Assembly adopts the “Declaration on the Right to peace”. In particular, the Declaration is the result of the tirelessly efforts of some distinguished human rights promoters as well as of the important role played by some sectors of civil society for years, which have shown that genuine dialogue among all stakeholders and regional groups are the foundation of peace and understanding in the world. The UNESCO initiative that, in 1997 invited Member

States to discuss a draft Declaration on the Human Right to Peace soon will be realized within the framework of the General Assembly.

http://ap.ohchr.org/documents/dpage_e.aspx?si=A/HRC/RES/32/28